



Conseil économique et social

Distr. générale
9 novembre 2015
Français
Original : anglais

Commission de la condition de la femme

Soixantième session

14-24 mars 2016

Suite donnée à la quatrième Conférence mondiale
sur les femmes et à la vingt-troisième session
extraordinaire de l'Assemblée générale intitulée
« Les femmes en l'an 2000 : égalité entre les sexes,
développement et paix pour le XXI^e siècle »

Déclaration présentée par l'Institut des femmes islamiques d'Iran, une organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

« Une plus grande participation des femmes au développement durable est fondamentale et nécessaire »

Dans le monde d'aujourd'hui, en particulier dans les pays en développement, l'accent est davantage mis sur la mise en œuvre d'un développement intégré, à savoir le développement durable et le développement humain.

Étant donné que les femmes représentent la moitié de la population mondiale, leur éducation et leur participation au développement de la communauté ne servent pas uniquement à la croissance économique, mais s'imposent comme une nécessité de développement humain.

Dans certaines communautés aujourd'hui, la culture traditionnelle, qui dans certains contextes est devenue une sorte de loi, a limité les capacités des femmes et réduit leur potentiel productif. Dans les pays en développement, le progrès économique bénéficie surtout aux hommes et les femmes, en raison de la discrimination, de la violence et de l'accès limité aux postes de décision, en sont les victimes.

Étant donné que pour les femmes, le développement signifie passer plus de temps à travailler hors de la maison, les bons résultats obtenus en matière de progrès économique sont souvent attribués aux hommes.

Selon les statistiques publiées par les Nations Unies l'année dernière, en 2012, le taux d'emploi des femmes à l'échelle mondiale était inférieur de 25,1 points à celui des hommes. L'écart entre les hommes et les femmes en matière d'emploi était de 50 points en Afrique du Nord, de 48,9 points en Asie du Sud et de 48,3 points en Asie occidentale.

Par conséquent, pour que les femmes puissent bénéficier davantage des fruits du développement, il est nécessaire d'accorder une plus grande attention aux questions qui les concernent. Par ailleurs, la relation entre le développement et l'amélioration des conditions générales des femmes devrait être prise en compte à l'échelle internationale.

Comme les programmes de développement dans les pays moins avancés et les pays en développement sont fondés sur le sexe, de nombreux experts estiment qu'une plus grande représentation des femmes dans l'activité politique nationale est de nature à favoriser la prise de décisions plus avisées et, partant, améliorer les conditions de vie des citoyens. Par ailleurs, les femmes ont souvent tendance à se préoccuper des questions sociales; par conséquent, plus elles ont le champ libre dans la formulation et la prise de décisions, plus elles contribueront à améliorer les conditions sociales, en particulier celles des femmes.

Notre suggestion :

- Les communautés, notamment féminines, devraient être sensibilisées et, une fois le niveau de prise de conscience atteint, les femmes qui les composent pourront participer à l'élaboration et à la prise des décisions.
- Les gouvernements, la société civile, les organismes internationaux et autres parties prenantes réunir les conditions permettant aux femmes d'acquérir les compétences dont elles ont besoin.

- Pour améliorer la situation de l'emploi des femmes, il importe de tenir compte de la pertinence de la formation et de l'expertise apportée pour répondre aux besoins de la communauté, et d'assurer aux femmes des revenus adéquats.

Nous espérons un avenir meilleur pour toutes les femmes et tous les hommes.
